

occasions de luy faire plaisir, je ne vois, Monseigneur, quant à présent, personne qui puisse remplir la place de conseiller vacante avec plus de dignité que le sr de St Simon, je me porteray volontiers à être de concert avec M. Hocquart, mais je doute par avance qu'il y veuille souscrire, ne l'aimant point, je ne scay pour quelle raison, et ayant envie de faire place au fils du sr Cugnet, autre jeune homme sans expérience" (27).

Le 12 avril 1742, le ministre répondait ainsi à M. de Beauharnois :

" S. M. est disposée à donner au S. Guillemain la préférence pour la place de coner vaccante au conel supeur de Québec si par la manière dont il aura rempli les fonctions d'assesseur, il peut en estre jugé capable ; et c'est sur quoi elle attendra le compte que vous et M. Hocquart aurés à lui rendre si je puis d'ailleurs faire quelque chose pour le S. de St Simon je m'y porterai volontiers par l'intérêt que vous prenez à ce qui le regarde" (28).

A M. Verrier, procureur-général du Conseil Supérieur, qui s'intéressait beaucoup au jeune Guillimin, le ministre écrivait, le 27 avril 1742 :

" Je suis toujours disposé, M., à procurer au s. Guillemain la place de Coner vaccant au con'el Sup'eur si par la manière dont il aura rempli les fonctions d'asseur il en est jugé capable. Il est a souhaiter que cette préférence puisse exciter l'Émulation des jeunes gens de la Colonie pour l'Étude de la jurisprudence ; et je compte que de vostre costé vous continuerez de donner vos leçons avec l'aplication et l'assiduité convenables" (29).

Dans le mémoire du roi à MM. de Beauharnois et Hocquart du 30 avril 1742, nous lisons :

" S. M. a approuvé que les S'rs de Beauh. et Hocquart ayent expédié au S. Guillemain une Commission d'assesseur au Coneil Sup'eur ; et pour exciter l'Émulation des jeunes

---

(27) Archives du Canada, Correspondance générale, vol. 75, f. 260.

(28) Archives du Canada, Série B., vol. 74, f. 182.

(29) Archives du Canada, vol. 74, f. 362.